

ABSTRAK

Elsa Pegiani : *Sejarah Masjid Istiqamah Bandung Tinjauan Arsitektur dan Aktivitas Keagamaan 1967-1990.*

Masjid Istiqamah Bandung pertama kali dibangun pada tahun 1960 di Jalan Cihapit namun, pembangunan masjid di Cihapit tidak bisa memenuhi kebutuhan masyarakat. Maka atas dorongan masyarakat Panitia Pembangunan Masjid Istiqamah Bandung mendirikan Masjid Istiqamah di Jalan Taman Citarum dengan bangunan yang lebih besar dihiasi simbol Islami yang unik dan aktivitas keagamaan yang banyak didukung masyarakat.

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah *pertama*, bagaimana sejarah berdirinya Masjid Istiqamah Bandung. *Kedua*, bagaimana arsitektur dan fungsi bangunan Masjid Istiqamah Bandung. *Ketiga*, bagaimana aktivitas keagamaan di Masjid Istiqamah Bandung.

Sedangkan tujuan penelitian dalam skripsi ini adalah yang pertama, untuk mengetahui sejarah berdirinya Masjid Istiqamah, yang kedua untuk mengetahui arsitektur dan fungsi bangunan Masjid Istiqamah Bandung, dan yang ketiga untuk mengetahui aktivitas keagamaan di Masjid Istiqamah Bandung.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, yaitu model penelitian yang mempelajari peristiwa atau kejadian di masa lampau. Berdasarkan jejak-jejak yang ditinggalkan. Metode penelitian ini dilakukan melalui empat tahapan, yaitu heuristik, kritik, interpretasi, dan historiografi.

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan beberapa kesimpulan : *Pertama*, Masjid Istiqamah Bandung pertama kali dibangun pada tahun 1960 di Jalan Cihapit namun, pembangunan masjid di Cihapit tidak bisa memenuhi kebutuhan masyarakat. Maka atas dorongan masyarakat Panitia Pembangunan Masjid Istiqamah Bandung mendirikan Masjid Istiqamah di Jalan Taman Citarum. Masjid Istiqamah Bandung didirikan pada tanggal 3 Oktober 1967 dan selesai pembangunan tahap satu pada tanggal 2 September 1969. *Kedua*, bangunan Masjid Istiqamah dirancang oleh perancang lulusan ITB yaitu, Ir. Achmad Noe'man (alm) dan Ir. Gustaf Abbas. Kedua perancang ini memakai desain persegi untuk bangunan atap Masjid Istiqamah Bandung, yang memiliki makna huruf *Ba* (ب) sebagai simbol Islam. Ir. Gustaf Abbas juga merancang menara Masjid Istiqamah yang memiliki makna huruf *Alif* (ا) dan ujung menara yang dibuat seperti seseorang yang sedang menengadahkan tangannya ke langit untuk berdoa. *Ketiga*, Masjid Istiqamah dibangun atas dasar dorongan masyarakat maka aktivitas keagamaan di masjid ini sangat didukung oleh masyarakat. Kegiatan rutin di masjid ini terdapat aktivitas yang bisa dilaksanakan oleh jama'ah umum seperti: aktivitas ibadah, dakwah dan pendidikan.



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG